

SPD-Fraktion im Rat der Stadt Köln
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Kölner
Rat

An den
Vorsitzenden des Ausschusses
für Umwelt, Gesundheit und Grün
Herrn Götz Bacher

Herrn
Oberbürgermeister Fritz Schramma

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 28.05.2009

AN/0962/2009

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Ausschuss Umwelt, Gesundheit und Grün	18.06.2009

Regionale 2010 - RegioGrün, Korridor Süd Kiesabbaugebiet Köln-Wesseling-Brühl

Sehr geehrter Herr Bacher,
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktionen von SPD und Bündnis90/Die Grünen bitten Sie, folgende Anfrage in die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses Umwelt, Gesundheit und Grün am 18.06.2009 zu setzen:

Im Rahmen des Gesamtkonzeptes RegioGrün (Schaffung von Grünkorridoren zur Verbindung des Äußeren Grüngürtels mit der Ville) ist auch eine Verbindung zwischen Köln und Bonn vorgesehen. Im Rahmen der Entwicklung dieses Konzeptes wurden für den südlichen Korridor „Die Rheinischen Gärten“ im Bereich des Kiesabbaus Meschenich – Keldenich Ziele zur Neuordnung des Gebietes erarbeitet. Mit dem gesamträumlichen Konzept soll aufgezeigt werden, welche Möglichkeiten und Chancen zur Entwicklung einer konsistenten Kiesfolgelandschaft bestehen. Ziel des Rahmenkonzeptes ist die Formulierung einer klaren konzeptionell-planerischen Vorgabe für die Zeit nach den Kiesabbauaktivitäten. Es werden Räume für die Funktionen Erholung und Naturschutz definiert sowie neue Wegeverbindungen ausgewiesen.

Parallel zu diesen Überlegungen bemüht sich die Stadt Köln um eine konkrete Lösung des Kiesabbaus und der Rekultivierung der Grube Meschenich. Erklärtes Ziel ist es hier, die Auskiesungsfläche und die maximale Auskiesungszeit neu zu definieren und die Rekultivierung in einem Planfeststellungsverfahren festzulegen. Zeitgleich soll die Erholungsnutzung mit notwendiger Infrastruktur in einem Bebauungsplanverfahren geregelt werden.

In einer Mitteilung der Verwaltung zur Sitzung des Umweltausschusses am 29.01.2009 teilt diese mit, dass die o.g. Prozesse in einem moderierten, kooperativen Verfahren unter Betei-

ligung der wesentlichen Akteure weiter qualifiziert werden sollen. Auf der Grundlage des Rahmenkonzeptes RegioGrün sollen mehrere Werkstattveranstaltungen durchgeführt werden, die durch das Büro Werkgemeinschaft Freiraum moderiert werden. Ergebnis dieses Verfahrens sollte die Erarbeitung eines konsensfähigen Planungsvorschlags für die künftige Entwicklung der Grube Meschenich als Grundlage für die Aufstellung eines Bebauungsplans sein.

Vor diesem Hintergrund bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist das Regionaleprojekt „Die Rheinischen Gärten“ als Förderprojekt der Regionale 2010 angemeldet? Wenn nein, warum nicht?
2. Warum ist der einstimmige Beschluss des Stadtentwicklungsausschusses zur unverzüglichen Aufstellung eines Bebauungsplans für den Abgrabungsschwerpunkt Meschenich vom 10.04.2008 noch immer nicht umgesetzt?
3. Wie ist der aktuelle Sachstand um die Durchführung des vorgenannten Werkstattverfahrens?
4. Ist die im Rahmen des räumlichen Planfeststellungsverfahrens erforderliche Stellungnahme der Stadt Köln bereits an die Bezirksregierung abgegeben worden? Welche Ausschüsse wurden hierüber in Kenntnis gesetzt? Warum ist der Stadtentwicklungsausschuss bzw. der Ausschuss Umwelt, Gesundheit und Grün nicht eingebunden worden?

Mit freundlichen Grüßen

gez. Michael Zimmermann
SPD-Fraktionsgeschäftsführer

gez. Jörg Frank
GRÜNE-Fraktionsgeschäftsführer